



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>JUEVES 6 DE MARZO DE 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Ayer el PAN aceptó la sanción que le impuso el IEQ. Ayer por la noche estuvieron reunidos los consejeros y finalmente aceptaron la sanción que les puso el IEQ, por los espectaculares de **Armando Rivera**. (PC)

Vía telefónica. **Edmundo Guajardo Treviño** comenta que en sesión del consejo del PAN ayer se decidió no impugnar la decisión del IEQ. Deja en claro que el PAN siempre se ha expresado respetuoso de las decisiones del Instituto y se han atendido todas sus recomendaciones. Congruentes con esto, el partido decidió acatar la resolución que consiste en descontarles en cuatro mensualidades, parte de sus prerrogativas. Hace un llamado a sujetarse a los tiempos que se marquen. (NC)

Cabeza. El gobernador, con fundamento en las facultades que la ley le confiere, ha dispuesto la creación de la coordinación de desarrollo humano. Lo anterior, dice un boletín de prensa, con el objeto de lograr una mejor articulación de las acciones encaminadas a la superación de la pobreza. Va a encabezar esta nueva coordinación de desarrollo humano, **Ricardo Anaya Cortes**, quien ya venía haciéndose cargo de ese proyecto desde agosto del 2007 y que además continuará como secretario particular del gobernador. (PC)

Ricardo Anaya, Secretario particular del Gobernador, es a partir de hoy, coordinador de desarrollo social del Gobierno del Estado. (NC)

Cabeza. Luego de asumir su cargo como coordinador de desarrollo humano de gobierno del estado **Ricardo Anaya** señaló que una de las principales acciones a desarrollar, será la de apoyar los municipios con mayor nivel de pobreza y recalca que esta nueva coordinación no pretende desaparecer el programa PAC. (PC)

Confirma **Ricardo Anaya**, secretario particular y nuevo coordinador de desarrollo humano, que será a partir de esta tarde cuando se de a conocer el monto total de lo que se va a gastar en el gobierno, en el programa estatal de desarrollo del PAC, en cuanto a viviendas, servicios básicos, salud, educación. Esta misma tarde en puerta del cielo a las 6 de la tarde, el gobernador dará el anuncio y hará la presentación ante la población de Ricardo Anaya como nuevo coordinador de desarrollo humano y se sabrá el presupuesto que se gastará de aquí a lo que resta del sexenio en materia de vivienda, servicios básicos, salud y educación. (PC)

Vía telefónica. **Ricardo Anaya**, señala que la coordinación de desarrollo humano es para dar seguimiento al objetivo del desarrollo de las capacidades de los más desfavorecidos, para satisfacer sus intereses. La pobreza en sí misma implica una carencia y por eso se seguirá trabajando a través del PAC en temas como calidad y espacio de la vivienda, salud y educación, que son palancas para desarrollar capacidades. Asegura que es un tema en el que se ha involucrado como equipo desde el 2004 y desde el año pasado se ha hecho cargo de esto, de manera que está preparado. Hoy en la tarde se hace la primera entrega del 2008 del PAC y **Francisco Garrido** anunciará lo que se entrega en 15 colonias y algunas cifras de inversiones previstas. Señala que tiene interés franco y manifiesto por ayudar a los más pobres, para darles condiciones más humanas y que se concentrará en cumplir esa encomienda y con su obligación ética y moral de dedicarse a lo que le corresponde profesionalmente y no a asuntos personales. (NC)

Descarta el Secretario de gobierno **Alfredo Botello** que sea una estrategia con miras hacia el 2009, la designación de **Ricardo Anaya** como coordinador de desarrollo humano. Afirmó que la designación no es para posicionarlo socialmente. (NC)

Advierte el doctor en derecho constitucional, **Andrés Garrido del Toral**, la posibilidad de que la actual legislatura deje inconclusos los trabajos para la reforma integral de la constitución del Estado, ante la necesidad de reformar el marco legal secundario. También cuestiona la exclusión en la reforma, de que el gobernador sea sujeto de juicio político. (PC)

Aunque evitó calificar la reforma constitucional, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, dijo que las modificaciones representan un largo proceso de trabajo legislativo. (NC)

Limitar el acceso de la información a los ciudadanos, crea un retroceso en las reformas, dice el dirigente del comité del PRD, **Pablo González Loyola**, quien sostuvo que se trata de un proceso de contradicción pues al eliminar a la Comisión Estatal de Información Gubernamental prácticamente se está eliminando un aspecto de transparencia. (PC)

Debemos actuar con cautela respecto a la posible fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, pues habría que ver como se va a estructurar, señaló el Ombudsman **Adolfo Ortega Osorio**. (NC)

El IFAI, está falto de argumentos al criticar la desaparición de la CEIG y los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental han demostrado falta de coraje para defender el acceso a la información. Determina el Presidente de la Legislatura, **Marco Antonio León**. (NC)

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, **Jaime Escobedo**, califica como una cuestión de burocracia la desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, que fue aprobada en comisión, dentro de la reforma integral a la constitución política del estado. (PC)

Cabeza. Se eliminó burocracia con la Comisión Estatal de Información Gubernamental, explicó el diputado del PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez**. (NC)

No desaparece el derecho a la información, señala el secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, quien destacó que no sólo el actual gobierno está comprometido en brindar la información que se requiere, sino que además esta totalmente garantizada para la ciudadanía. (PC)

La reforma constitucional sí garantiza el acceso a la información gubernamental, afirmó el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, quien descartó que se violente la carta magna. (NC)

Un retroceso de la legislatura es incluir a la Comisión Estatal de Información Gubernamental en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, indicaron organizaciones civiles encabezadas por **Flavio Lazos**. (NC)

El proceso de cambio constitucional es un retroceso que pone en riesgo el derecho de saber de los mexicanos, poniendo en contra corriente del espíritu constitucional, dice **Flavio Lazos**, responsable de finanzas públicas de la organización civil *Localis*. Dice que el lunes se prevé la visita del consejero nacional de la IFAI, quien hablara sobre las implicaciones que tiene esta modificación. (PC)

Entrevista. **Miguel Servín**, Presidente de la CEIG comenta que la decisión de los diputados contravienen disposiciones constitucionales del artículo sexto. Respecto a lo que dice Marco Antonio León Hernández en cuanto a que cuidan la lenteja, señala que hay que ser congruentes; hace cuatro años, Julio Senties y Marco Antonio León Hernández, fueron los impulsores de la ley y hoy la destruye, yendo en contra de la constitución, siendo un constitucionalista. Los esfuerzos que se han dado están ahí, para procurar la transparencia como una filosofía. Se destruye un órgano garante y se crea un híbrido, cuando los preceptos internacionales hablan de organismos especializados. **Juan Pablo Jiménez** consejero de la CEIG señala que de acuerdo a la información que le dio la legislatura hasta este lunes, desaparece la Comisión Estatal de Información Gubernamental y sus funciones se integran a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. El artículo 102-B establece que las comisiones de derechos humanos no pueden emitir decisiones vinculatorias y el acceso a la información sí lo hace. Por eso quieren conocer los argumentos de los diputados para tomar la decisión. Respecto a lo que dice Marco Antonio León, señala que han sido pobres las apreciaciones de la comisión, pero la justificación única que les dieron es que el derecho a la información es un derecho humano. **Rodolfo Vega** consejero de la CEIG señala que la función de la legislatura es parte de la transparencia. Apunta que en la comisión opinan tres comisionados y hay otros organismos en el país. Su posición es profesional y sustentada, no personal. Los diputados les dieron tiempo hasta el 2001 para permanecer, de manera que no luchan por su posición personal, sino por la permanencia de la institución. Señala que respeta a quien respeto genera. Señala que esto comenzó a prepararse desde la reducción de los sueldos y cuestionamientos que no han tenido fundamento. Nuestro trabajo está con la ciudadanía; es un instrumento que permite a la autoridad ajustarse al marco normativo. Flavio Lazos señala que son una comisión tímida, pues jamás han recibido una indicación del gobernador ni de nadie más en el gobierno. En Querétaro se hizo la primera constitución del mundo y la primera donde se corona un organismo de defensa de acceso a la información, pero ahora se da un retroceso. No se les informó con tiempo, para justificar la permanencia. (NC)

Cabeza. A favor de la reforma integral de la constitución estatal se pronunció el presidente de la fundación Colosio en Querétaro, **Raúl Rentería**, aunque dijo que se deberá hacer un análisis profundo para la desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (PC)

Cabeza. Lamentable la propuesta de la Legislatura local de adherir a la Comisión Estatal de Información Gubernamental a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, indicó el líder estatal del PRD, **Pablo Héctor González Loyola Pérez**. (NC)

Aún sin fecha la emisión de la convocatoria para la elección del dirigente estatal del PRI, indicó **Jesús Rodríguez Hernández**. (NC)

Enrique Gonzáles González, aspirante a la Presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI, dice que la dirigencia encabezada por **Jesús Rodríguez Hernández** no está haciendo las cosas con claridad para la elección de nueva dirigencia, pues no se conoce el padrón de consejeros que tendrán derecho a voto; no hay certeza, apuntó. (NC)

Horlando Caballero, aspirante a la Presidencia estatal del PRD afirma que no seguirá el juego a **Ulises Gómez de la Rosa**, ya que no vislumbra que vaya a haber fraude. (NC)

Reconoce **Pablo González Loyola Pérez** que sí está en riesgo la elección interna del PRD, ante acciones de **Ulises Gómez de la Rosa**, como repartir despensas en Ezequiel Montes. (NC)

LEGISLATURA

Aprueban las reformas electorales para Querétaro. (NC)

SECCIONES

Eduardo Nava Bolaños comenta que están en sesión para discutir la reforma judicial, en la que el asunto de cateos es lo que causó más controversia. Los diputados eliminaron el párrafo referente a los cateos e intervenciones telefónicas y ahora ya lo aprobaron en el Senado. Ahora los Estados deberán hacer adecuaciones. Lo importante es que en tanto la ley entre en vigor, se podrá pedir el arraigo por delitos graves por un máximo de 40 días. La intervención de cuentas bancarias o de líneas telefónicas, debe ser sólo con la orden de un juez. Con esta ley se tiene más armas para actuar en contra del crimen organizado. Ahora los cuerpos policíacos y órganos de justicia deben capacitarse con la nueva ley. En unos estados será más rápida la implantación de la nueva ley y en otros tardará más. (NC)

José Calzada comenta que ya quedó aprobada la reforma judicial, a partir de las modificaciones que hicieron los diputados y le parece que hay un documento más sólido y efectivo para combatir la delincuencia organizada. Otro punto de preocupación es el relativo a las remesas; ya se urgió a la Secretaría de hacienda a hacer frente a la desaceleración en Estados Unidos y ante ello habrá un descuento de 3% a los pagos mensuales del IETU, el gobierno se hace solidario hasta 5% en las cuotas obreras patronales y respecto a las remesas, ya ha habido una disminución cercana al 6%, la caída más importante en los últimos 12 años. Debe analizarse la posibilidad de inyectar recursos federales por los recursos adicionales del petróleo a los municipios más sensibles en este sentido. Considera que los municipios de la sierra deben tener más diálogo con el gobierno estatal, para recibir beneficios de recursos adicionales para seguridad. (NC)

SOCIEDAD

Cabeza. Está tarde inicia el programa de acción comunitaria "PAC 2008" en la colonia Puerta del cielo, en el municipio de Querétaro. (PC)

Vía telefónica. **Francisco Domínguez Servién**, Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, comenta que el 30 de marzo se inaugura con la carrera Nazcar en México, como primera fecha, lo cual se venía haciendo en el autódromo Hermanos Rodríguez. Se firmó contrato con Nazcar que lo considera una pista muy bien trazada, la mejor del país. Se invirtieron 40 mdp, con el apoyo de patrocinadores como Grupo Modelo, Telmex y Coca cola. La pura pavimentación es especial y tuvo un costo de 5 mdp. El autódromo tiene un aforo de 25 a 30 mil personas. Respecto al llamado del dirigente del PAN, **Edmundo Guajardo Treviño**, señala que se encuentra trabajando en su labor de legislador y hace lo que siempre se ha pedido, que es informar a la gente sobre lo que se está haciendo. (NC)

MUNICIPIOS

Como parte del ciclo de conferencias "Todos por la familia", fue presentada en el auditorio del centro cívico, la ponencia "Los medios de comunicación y mis hijos" la cual hace hincapié, en la

necesidad de privilegiar la convivencia familiar y evita que está sea desplazada por la televisión. (PC)

En breve, el instituto municipal de equidad de género, va a promover un estudio para conocer el nivel de discriminación en empresas queretanas y para otorgar una certificación como empresas equitativas. La directora **Cristina Morales**, externó que el porcentaje de mujeres en cargos directivos se ha incrementado en los últimos años, en el municipio de un 27 a un 38%. (PC)

En el patio principal de la casa legislativa, se llevó a cabo el foro, Mujer y medio ambiente, organizado con motivo del día internacional de la mujer. (PC)

Presente la violencia intrafamiliar en Querétaro, dio a conocer la directora del DIF municipal, **Martha Sheley**, quien además dijo que la Procuraduría de la defensa del menor y la familia atiende en su mayoría, casos de violencia contra las mujeres. (NC)

En los últimos 5 años, no se han presentado muertes de niños por desnutrición en el municipio de Querétaro. Actualmente el DIF municipal apoya a 800 niños y 130 mamás embarazadas, en su programa de control nutricional, dice la directora **Martha Sheley**. (PC)

Hay una alta situación de riesgo para los jóvenes por consumo de alcohol en el municipio, consideró el Secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño**. (NC)

AGROPECUARIA

El próximo 14 de marzo va a comenzar la recepción de solicitudes de apoyo del programa Alianza para el campo, que este año tendrá un presupuesto de arranque de 160 mdp, con el concurso de los tres niveles de gobierno, así lo anticipa el delegado estatal de la SAGARPA, **Manuel Valdés Rodríguez**. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Una disminución del 5% en el número de enfermedades respiratorias agudas al término de la temporada invernal, en comparación con los 140 mil casos registrados el año pasado, estimó el secretario de salud, **Rafael Ascencio**. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Implicado en los manejos de K2day, el abogado de **Carlos Valente Ríos Conde, Juan José González Rivas**, afirma una defraudada. (NC)

Tres heridos por escopeta en la colonia Las Hadas; hay un detenido. En Mar de Cortés número 9, aparentemente hay un lugar de apuestas clandestino y los vecinos ya habían denunciado escándalos. (NC)

El Senador **Guillermo Tamborrel Suárez** dijo que la reforma judicial que hoy se aprueba en el Senado, es sumamente positiva por varios aspectos, pues señala que nadie es culpable hasta que se demuestre lo contrario. Dijo que habrá procesos más amigables, la gente podrá estar segura que la policía no entrará sin una orden judicial, entre otros aspectos positivos. (NC)

Cabeza. Esta madrugada, elementos de la secretaria de seguridad pública municipal, detuvieron a 3 sujetos quienes traían 70 sobres de crack. (PC)